

アンケート自由記入欄 意見

講座名：平成 26 年度家庭教育講演会

「子どもを育てるとっておきのメッセージ ～子どもの可能性を信じて・・・～」

講師：竹内 成彦 氏

場所：プレラホール（プレラにしのみや5階）

開催日：平成 26 年 9 月 18 日（木）

参加人数：245名 回答者数：234名 （回答率 96%）

【20代】

- ・とても楽しかったです。竹内さんの話し方にすっかり聞き入ってしまいました。少し、自分の子どもに対しての接し方を変えたいと思います。
- ・非常にためになりました。高校時代不登校だったこともあり、子供がそうならないためにはどのように接したらよいかよく分かりました。

【30代】

- ・とても感動しました。子どもとのスキンシップを大切に、楽しく子育てし、学校が楽しいと思って行ってもらえるようにしたいです。愛情たっぷりに、余裕を持って子育てしたいと思います。
- ・エピソードの一つ一つに涙を流しながら笑いました。家でも、笑顔を大切に子育てしたいと思います。
- ・竹内さんの本、探して読もうと思います。
- ・大切なことを学んで帰ることができそうです。子どもが帰ったら笑顔で「おかえり」といってやろうと思います。
- ・子どもとどう接してよいか戸惑うことも多いですが、今日のお話を大事に心にしまっ、いかしていきたいです。
- ・子どもの話を良く聴くことを、今日から実践します。
- ・沢山の講演を聴いてきましたが、今までで一番笑って、最後は温かい涙がこぼれたとっても素敵な講演会でした。本当にありがとうございました。
- ・また、西宮市で講演していただきたいと思います。
- ・3人のこどものうち、真ん中の子だけ他の子と同じ様に関われずにいました。私の接し方のせいで、その子の心がつぶれてしまうことだけはしたくない。その子のことも愛しているので、先生のお話を聞いて今日から少しでもできることをしたいと思いました。
- ・こどもにがまんをさせること、スキンシップをすること、改めて大切だと実感しました。
- ・笑いあり涙ありで、あっという間に時間が過ぎました。
- ・竹内先生の話の中に、子どもとの接し方や重要なお話が折り込まれていて、引き込まれてしまいました。
- ・前向きになれるお話で、もっと聞きたかったです。子どもの自尊感情を高めるためにがんばります。
- ・幸せになる2つの方法を実践したいです。

- ・「学校に行く理由」を改めて考える機会を持って、とてもよかったです。
- ・竹内少年の話に笑い、最後は感動しました。よい先生にめぐり合えてよかったですね。
- ・講師の方が、少年のころは独特な家庭環境にあったことにおどろきました。その分、ディープな体験からいろいろなお話が聞けてよかったです。
- ・我が子に「学校に行く理由」を聞いてみたいです。この頃、目を見て子どもと話していないと反省しました。自分ではいっぱい愛情をかけていたつもりですが、愛情には「満タン」ってないんですね。
- ・2時間の講演会でもよかったです。
- ・子どものためにはいろいろ努力しますが、主人に対しての思いやりや愛情がなくなっているの、子どものためにも夫婦で取り組めることなどのお話も聞いてみたいです。
- ・聞き手の心をぐっとつかみ、退屈さのないお話に大変感動しました。
- ・先生の経験談がずっと自分の中に入ってきて、これからの子どもを育てていく上でとても大切なことを教えていただきました。
- ・笑顔で明るく接することの大切さを思い出しました。頭で考えず、子どもにより環境、影響を与える母親になります。
- ・子どもの叱り方のところ、もっと聞きたかったのですが、本をチェックしてみます。

【40代】

- ・楽しく聞かせていただきました。「自分が好き！」と思えるように、自信を持たせる声かけをしたいと思います。
- ・子育てとともに、私自身も成長していきたいです。
- ・大変面白い講演会でした。先生の小学生時代のお話、とても興味深くその時代にタイムスリップしたかのような感情移入で感動しました。新作本も興味有りますので見てみます。
- ・とても有意義な時間をすごせました。
- ・子育てをされていて、いつも思っていることを改めて確認できました。今後の子育てに役立てていきたいです。
- ・面白さのなかに、時折じーんと来るお話でした。消極的だった（と思える）竹内少年が、立派に講座でお話をされているお姿を見ると、子育てに未来が見えました。
- ・あっという間に時間が過ぎていました。もっと聞きたいくらいです。自分の子ですが、学校に行けていない子を持つ親にも話しを伝えていきたいと思います。
- ・不登校生の子を持つ母親として勇気を与えてもらいました。みんな幸せになりたいと心から思います。
- ・「何故学校に行かないといけないの？」という子どもの問いかけに、「学校に行かないと大人になってとても大変になるんだよ」ということしかできませんでした。今も時々聞かれますが、今日のお話を聞いてとても参考になりました。
- ・不登校、場面カンモク症という点でのお話が印象に残りました。
- ・子どもたちに、見て！見て！といわれて、見てあげれていないことがあったと反省しました。
- ・基本的なことに気づかず、子どもと関わってきた自分でした。「子どもを信じる」ということを心にとどめて向き合っていきたいです。

- ・もっと早く、この講演をききたかったです。
- ・こどもの自尊感情を育てることが大事だと改めて感じました。本来もっている子どもの力を信じて待つてあげないといけないということがよく分かりました。
- ・長女が小さいとき、先生の本を読ませていただいていた。年月が過ぎて忘れていた子どもに対する愛情をもう一度うまく伝えられたらと思います。
- ・よく教育関係の講演会に行くと、上から押し付けられる講演会が多いですが、とても楽しく聞かせていただきました。
- ・何気ない言葉で人を傷つけたり、また逆に幸せにできることを実感しました。とても心に響きました。
- ・家族を大事にしようと思いました。
- ・学校の先生やカウンセラーの方にも聞いていただきたいお話でした。

【50代】

- ・来てよかったです。大変参考になりました。
- ・またお話をぜひ聞きたいです。

【60代】

- ・孫たち、娘たちのため、またこのような講座に参加したいと思いました。

【年齢無回答】

- ・久しぶりの講演会、聞きに行ってよかったです。
- ・テーマだけを見ると重い内容の講演かと思っていましたが、笑いあり涙ありの楽しい講演であつという間の時間でした。子どもとの関わりを少し見直そうと思いました。貴重なお話ありがとうございました。